

Estados del norte siguen siendo atractivos para la inversión extranjera (El Financiero 21/09/11)

Estados del norte siguen siendo atractivos para la inversión extranjera (El Financiero 21/09/11)(Gabriela Chávez / Finsat) Miércoles, 21 de septiembre de 2011 GUADALAJARA, Jal., 20 de septiembre.- Los estados del norte del país siguen siendo atractivos para la inversión extranjera, a pesar del costo impuesto por los problemas de inseguridad, gracias a que impulsaron el modelo de economía basada en el conocimiento, afirmaron investigadores del Tecnológico de Monterrey campus Guadalajara. Clemente Hernández Rodríguez y Alfredo Molina Ortiz, autores del libro La economía basada en el conocimiento, que presenta un comparativo del avance registrado de 2005 a la fecha en la economía de cada entidad del país, destacaron que el desarrollo basado en la aplicación de las ciencias sigue siendo una "estrategia clave" para mejorar la competitividad de México. Por economía basada en conocimiento se entiende aquella que busca lograr progreso a través de capital intelectual; aprovechar los recursos mediante el saber, independientemente del nivel de desarrollo; saber utilizar las técnicas y herramientas disponibles en el momento, indicó Molina Ortiz. "Se piensa que una economía basada en el conocimiento es la del desarrollo tecnológico, pero no necesariamente es así", aclaró el especialista. El texto, primero en su tipo en México y del cual en 2005 se elaboró la versión inicial, analiza a fondo la situación de cada entidad en varios pilares base del modelo: Capital humano y uso de conocimiento; experiencia internacional y atractivo para competir en mercados internacionales; avance de los sistemas regionales de innovación, infraestructura para compartir información (transferencia de tecnología) y marco institucional. Los académicos señalaron que en México hay "grandes disparidades en el desarrollo económico regional", pues mientras en algunos lugares es posible hablar de modernidad, en otros aún se discute sobre los rezagos, lo cual implica que existe mucho trabajo por hacer.